

W3-Professur, Moderne und zeitgenössische Kunstgeschichte, Freiburg im Breisgau

Bewerbungsschluss: 17.10.2024

Andreas Plackinger

[English version below]

An der Philosophischen Fakultät der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg ist am Kunstgeschichtlichen Institut eine W3-Professur für Kunstgeschichte (moderne und zeitgenössische Kunst) (Nachfolge Prof. Dr. Angeli Janhsen) zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu besetzen.

Diese Professur eignet sich insbesondere (auch) für Wissenschaftler:innen in einer frühen Karrierephase.

Der/die zukünftige Stelleninhaber/in dieser Professur soll das Gebiet der modernen und zeitgenössischen Kunst in Forschung und Lehre vertreten und bereit sein, in Forschungszentren und Forschungsverbünden der Fakultät mitzuarbeiten. Erwartet wird weiterhin die Fähigkeit und Bereitschaft, in allen Studiengängen des Faches, der Betreuung von Doktorandinnen und Doktoranden sowie in der universitären Selbstverwaltung mitzuwirken.

Vorausgesetzt werden eine herausragende Dissertation sowie die deutliche Profilierung eines zweiten Forschungsschwerpunktes. Einer der beiden Schwerpunkte muss im Bereich der modernen oder zeitgenössischen Kunst liegen. Erwartet werden zudem Forschungsstärke mit erkennbarem Potential für international sichtbare Publikationen in renommierten Zeitschriften. Wünschenswert ist ein offenes Verhältnis zu bildwissenschaftlichen Ansätzen sowie zu Forschungen und Projekten im Bereich der Digital Humanities.

Einstellungsvoraussetzungen für Professoren/innen sind neben den allgemeinen dienstrechtlichen Voraussetzungen ein abgeschlossenes Hochschulstudium, pädagogische Eignung und eine herausragende Promotion. Über die Promotion hinausgehende wissenschaftliche Leistungen, die in der Regel durch eine Habilitation nachgewiesen werden, werden erwartet (§ 47 Landeshochschulgesetz (LHG)).

Für die hier ausgeschriebene Position freuen wir uns besonders über Bewerbungen von Frauen.

Die Universität unterstützt Berufene über einen Dual Career Service und einen Familienservice.

Für die vollständige Ausschreibung und alle Informationen organisatorischer Art rufen Sie bitte die Stellenausschreibung in der Stellenbörse der Universität Freiburg unter folgendem Link auf:

<https://uni-freiburg.de/stellenangebot/00003905/>

--

The Faculty of Philosophy of the University of Freiburg invites applications for a Full Profes-

sorship (W3) for Art History (modern and contemporary Art) in the Department of Art History to be filled by April 1, 2025.

This professorship is (also) particularly suitable for highly qualified early career researchers. The future holder of this professorship should represent the field of modern and contemporary art in research and teaching and be willing to participate in research centers and research networks of the faculty. Furthermore, the ability and willingness to participate in all study programs of the subject, in the supervision of doctoral students and in university self-administration is expected.

An outstanding dissertation is required as well as a clear profile of a second research focus. One of the two focal points must be in the field of modern or contemporary art. Research strength with recognizable potential for internationally visible publications in renowned journals is also expected. An open relationship to approaches in visual studies (Bildwissenschaften) as well as to research and projects in the field of digital humanities is desirable.

In addition to the general employment requirements, professors must have a university degree, pedagogical aptitude and an outstanding doctorate. Academic achievements beyond the doctorate, which are usually demonstrated by a habilitation, are expected (§ 47 Landeshochschulgesetz (LHG)).

Prerequisites for the employment of Professors are a university degree, an outstanding dissertation and an excellent publication record. Substantial achievements and experience in academic research and teaching, at the level of a Habilitation according to the German academic system, are expected.

We are particularly pleased to receive applications from women for the position advertised here.

The university supports individuals appointed to professorial positions through a Dual Career Service and a Family Service.

For full information, please see here: <https://uni-freiburg.de/stellenangebot/00003905/>

Quellennachweis:

JOB: W3-Professur, Moderne und zeitgenössische Kunstgeschichte, Freiburg im Breisgau. In: ArtHist.net, 04.09.2024. Letzter Zugriff 22.01.2026. <<https://arthist.net/archive/42486>>.